



#### **SPORTS**

sport.union@sonapresse.com

# Raymond-Bernard Bivigou: "Ramener la pratique de la discipline vers les écoles"

Prosper Sax NZE BEKALE Libreville/Gabon

L'Union : M. le président, la Coupe du Gabon 2 023 débute ce vendredi. Entre nous, la fédération est-elle prête pour l'organisation de cette épreuve ? Raymond-Bernard Bivigou: Effectivement, nous sommes fin prêts pour l'organisation de cette compétition. Comme vous le savez, les volleyeurs ont besoin de jouer et beaucoup jouer au sortir de la pandémie qui a affecté le monde entier et particulièrement le Gabon. La reprise n'a pas été *du tout facile et je loue le courage, l'engagement et la détermination* à œuvrer pour le développement de leur discipline sportive. Après l'état des lieux qui nous a permis de mieux nous situer par rapport à nos effectifs et le démarrage des différents championnats, nous venons de superviser toutes les assemblées générales des ligues à travers le pays.

Comment se présente la for- rement à ce que pensent certains

mule de cette épreuve?

La Coupe du Gabon sous la nouvelle formule élaborée en 2020 se déroule en deux phases, suivant le règlement intérieur de cette compétition qui a déjà été diffusé à tous nos démembrements. Celleci va se disputer du vendredi 22 au dimanche 24 décembre 2023, sous forme de regroupement par zone. Zone I à Libreville (Lycée national Léon-Mba) uniquement pour les clubs de l'Estuaire et la zone II à Franceville avec les clubs du Haut-Ogooué et de l'Ogooué-Lolo. Et dans les prochains jours la phase finale en une formule play-off qui marquera l'ouverture de saison 2023-2024.

Vous êtes à la tête de la fédération depuis 6 ans. Quel bilan faites-vous à la fin de votre mandat?

En effet, la Fégavolley tiendra son assemblée générale élective le 13 janvier 2024. Nos différentes associations auront l'occasion d'élire un nouveau bureau pour les 4 prochaines années. Contrailité, j'ai été porté à la tête de la Fégavolley en 2017 à la suite de la nomination du président Frédéric Ndounda au poste de secrétaire général du ministère des Sports...

#### ... Ensuite?

... Ensuite, je me suis présenté candidat en décembre 2019. Donc ça fait 6 ans que je suis président de la Fédération gabonaise de volley-ball. De 2017 à 2019, nous avons mené à terme tous nos championnats nationaux Élite A à notre grande satisfaction car nous avons été également à Lambaréné pour le championnat Élite B. Depuis 6 ans, nous avons été au côté des ligues en apportant notre assistance administrative et matérielle car toutes nos ligues ont reçu du matériel. En 2019, j'avais été élu sur la base du projet du "Retour du volley-ball à l'école". C'est-à-dire ramener la pratique de la discipline vers les écoles dans le but de détecter des nouveaux talents, assurer la formation et renouveler les élites. Malheureusement en mars 2020, nous avons



Raymond Bernard Bivigou: «La Coupe du Gabon de volley-ball débute ce vendredi.»

été frappés par la Covid. Cela a gouvernement de toutes les actioccasionné la suspension par le vités sportives.

### CAN-2023: trois arbitres gabonais retenus



L s'agit de Pierre Atcho, Tanguy Mebiame et Boris Marlaise Ditsoga (assistant).

W.N. Libreville/Gabon

A 34e édition de la Coupe d'Afrique des nations (CAN) de football aura lieu du 13 janvier au 11 février 2024 en Côte d'Ivoire. Dans cette perspective, la Confédération africaine de football (CAF) a désigné 26 arbitres et 30 assistants pour officier les rencontres de la CAN. Parmi lesquels, trois Gabonais. Il s'agit des meilleurs du moment. À savoir : Pierre Atcho et Tanguy Mebiame. Et comme assistant, on aura Boris Marlaise Ditsoga. Encore un honneur pour l'arbitrage gabonais qui ne cesse de marquer des points à l'international.

## Tournoi féminin U20 : à quel jeu joue l'Uniffac?



#### Union des Fédérations de Football d'Afrique Centrale



- CAF 1957-

Libreville/ Gabon

PRÈS avoir reporté sans raison valable le tournoi zonal qualificatif pour le Championnat d'Afrique scolaire de la CAF des moins de 15 ans, qui plus est à 5 jours du début du tournoi, les dirigeants de l'Union des fédérations de football d'Afrique centrale (Uniffac) viennent, une fois encore, de s'illustrer négativement.

En effet, l'instance sous-régionale

fêtes, à savoir du 26 au 30 décembre 2023, donc dans moins d'une semaine un tournoi zonal féminin U20 à Douala, au Cameroun. Un événement qui suscite de nombreuses interrogations. Au regard de la désorganisation des équipes nationales féminines chez les jeunes, on se demande quel pays peut en si peu de temps monter et regrouper une équipe compétitive digne de ce nom? Les titres de transport des équipes étant à la charge des États, par quelle magie peut-on,

organise, pendant la période des en si peu de temps débloquer les fonds pour la prise en charge des sportives ? Pis, quelle idée d'organiser cette compétition en pleine période des fêtes de fin d'année?

Autant de questions qui démontrent à suffisance l'improvisation et l'amateurisme de cette instance qui, d'ailleurs, n'organise quasiment aucune compétition au niveau de la sous-région malgré les financements de la Confédération africaine de football.